
ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ЧЕЛОВЕКА ПОМНЯТ 
ПО ДЕЛАМ
Ивану Георгиевичу Тимохину —

бывшему председателю Орлов�

ского горисполкома, обществен�

ному деятелю и почетному граж�

данину г. Орла, исполнилось 80

лет.

Иван Георгиевич был председателем
Орловского горисполкома с 1974 года.
При нем в городе расширилось жилищ�
ное строительство, совершенствовалась
коммунальная сфера, увеличивалась
протяженность троллейбусных линий,
появились новые чехословацкие трам�
ваи, были сданы в эксплуатацию Дворцы
культуры, новые мосты, заводы и науч�
но�производственные объединения. От�
крыты театр юного зрителя, памятник
Н.С. Лескову, первая очередь гостини�
цы «Салют», фирменный магазин
«Орел», новое здание детской больни�
цы, поликлиника № 2, детская стомато�
логическая поликлиника, детская поли�
клиника № 3.

Поздравить юбиляра пришли около
трехсот гостей. Это представители вла�
сти, руководители промышленных
предприятий, работники учреждений
образования, культуры и спорта. Город�
ские музыкальные коллективы подгото�
вили для юбиляра праздничный кон�
церт.

С ЭЛЕКТРОННЫМ
ГОЛОСОВАНИЕМ
ОЗНАКОМЯТ ЗАРАНЕЕ
В понедельник 5 марта в 11 часов

в обществе «Знание» (бульвар По�

беды, 5�а, 4�й этаж) состоится

«круглый стол» «Электронное голо�

сование в Орле».

Мы уже сообщали, что комплексы
электронного голосования будут ис�
пользоваться в ходе предстоящих выбо�
ров 11 марта. Участники «круглого сто�
ла» смогут подробнее узнать о возмож�
ностях контроля при голосовании с по�
мощью электроники, о практике исполь�
зования таких комплексов.

ГРАФ НЕ ЗАБЫВАЕТ 
О РОДНОЙ ЗЕМЛЕ
В фойе академического театра

имени Тургенева открыта выстав�

ка, посвященная уникальной до�

стопримечательности Орловщины

— Сабуровской крепости,

построенной фельдмаршалом

М.Ф. Каменским.

Напомнить таким образом о необыч�
ном памятнике архитектуры предложил
потомок основателя орловского театра
— ныне здравствующий Андрей Камен�
ский. Сегодня от усадьбы сохранились
лишь фрагменты стен, несколько ба�
шен, погребов, развалины театрально�
го помещения, фундамент дома и цер�
ковь.

Этот музей под открытым небом —
один из излюбленных объектов пленэ�
ров студентов худграфа ОГУ и художест�
венного училища.

БИБЛИОТЕКА ОТКРЫВАЕТ
ДАЧНЫЙ СЕЗОН
5 марта в 15.00 в областной биб�

лиотеке им. И.А. Бунина состоится

очередное заседание клуба «Эко�

логия быта». Тема встречи: «Зани�

мательное садоводство: и в шутку

и всерьез».

Март — первый месяц весны. Скоро
начнется дачный сезон, и поэтому уже
сейчас всем любителям�садоводам сле�
дует задуматься о том, какой урожай
они хотят получить, как ухаживать за са�
дом, как бороться с насекомыми�вреди�
телями, как облагородить свой участок,
используя методы современного ланд�
шафтного дизайна. Разобраться во всем
этом участникам заседания клуба помо�
жет кандидат сельскохозяйственных на�
ук, агроном, автор и ведущий передачи
«Во саду ли, в огороде» на местном ра�
дио Ирина Михайловна Кудасова.

УПАВШЕЙ СОСУЛЬКОЙ
ЗАНЯЛАСЬ ПРОКУРАТУРА
Упавшая на голову с крыши глыба

льда заставила обратиться в про�

куратуру Заводского района по�

страдавшую орловчанку. След�

ствие теперь просит помощи у

свидетелей происшедшего. 

Сосулька упала на женщину вече�
ром 13 февраля с крыши дома №131
по ул. Комсомольской. Раненую 60�лет�
нюю женщину «скорая помощь» доста�
вила в больницу им. Семашко, где по�
страдавшая находится до сих пор.

Старший следователь прокуратуры
Заводского района В.Е. Злобин просит
откликнуться свидетелей этого проис�
шествия по телефонам: 74�07�58,

74�07�50.

Информагентство 

"Орловской правды".
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«СТРОЙКА ВЕКА»
Предвыборная риторика кан�

дидата Касьянова содержала вы�
сказывания о том, что городское
хозяйство — это сложный меха�
низм, управлять которым должны
профессионалы, компетентные
специалисты, владеющие совре�
менными знаниями и имеющие
управленческий опыт. А управлять
эффективно — значит проводить
самостоятельную, социально от�
ветственную политику в интере�
сах всех жителей города, а не
власти и «придворных» бизнесме�
нов. В числе главных городских
проблем в предвыборных листов�
ках отмечались реформирование
ЖКХ и низкий уровень жизни на�
селения.

И вот уже почти год команда
Касьянова реализует какую�то
свою программу развития горо�
да. Правда, сразу после выборов
выяснилось, что к основным
проблемам города новый мэр от�
нес и реконструкцию пешеходно�
го моста через Орлик. Было заяв�
лено, что за сумму, немного пре�
вышающую 50 миллионов рублей
(всего�то!), можно привести мост
в божеский вид в течение не�
скольких месяцев.

Однако все ранее установлен�
ные сроки прошли, деньги, о ко�
торых говорили в мэрии, потраче�
ны, а мост и сегодня в состоянии,
неблизком к торжественной сда�
че. К тому же из интервью нашей
газете В.М. Ставцева, генераль�
ного директора ОАО «Мосто�
строй�66», проводящего работы
по реконструкции, выяснилось,
что для завершения работ необ�
ходима гораздо более крупная
сумма, чем планировалось пер�
воначально, — около 150 милли�
онов рублей.

Деньги весьма значительные
для городского бюджета. Столь�
ко, например, хватило бы «Спец�
автобазе» на год, чтобы выпол�

нять работы по вывозу мусора,
содержанию, очистке и ремонту
городских дорог. Но предприятие
всю осень лихорадило из�за не�
достатка средств (даже зарплату
рабочим задерживали, а горсове�
ту пришлось выделять дополни�
тельные средства из бюджета).
Реконструкция же моста тем вре�
менем продолжается.

Мост, конечно, городу нужен.
Но стоило ли все средства бро�
сать на него, если в городе и дру�
гих проблем полно? Дороги, ос�
вещение, благоустройство дво�
ровых территорий, остановочных
павильонов, ремонт ветхого му�
ниципального жилья, другой мост
с трещиной в несущих конструк�
циях (на ул. Колхозной), уже не
пешеходный, а тот, по которому
проезжают тысячи машин, обору�
дование новых спортивных пло�
щадок, изношенный подвижной
состав на городских транспорт�
ных предприятиях — на все это
денег не хватает. В прошлом году
35 орловским семьям, проживав�
шим в ветхом и аварийном жилье,
удалось улучшить свои условия за
счет муниципалитета. В этом году
планируется выделить лишь 16
квартир очередникам. При этом в

самой очереди из нуждающихся
— более 20 тысяч горожан.

Именно эти проблемы — ос�
новные для большинства орлов�
чан. А ведь заботу об интересах
всех жителей заявлял Касьянов
своей основной целью перед вы�
борами.

«ХИТ СЕЗОНА» —

ЖКХ
Введение Жилищного кодекса,

который подразумевает органи�
зацию повсеместно управляющих
компаний и создание рыночной

конкуренции в сфере коммуналь�
ных услуг ЖКХ, будет, наверное,
одной из самых неприятных про�
цедур для большинства горожан.
Ведь тарифы за «коммуналку»
растут опережающими темпами
по сравнению с инфляцией, а тут
еще предлагается и все содержа�
ние жилья повесить на граждан.
Однако депутаты Государствен�
ной Думы не стали форсировать
события, а поступили разумно и
взвешенно — перенесли введе�
ние новых порядков еще на один
год. Сделано это для того, чтобы
на местах без горячки продумали
и внедрили такие механизмы пе�
рехода к Жилищному кодексу, ко�
торые бы не «напрягли» основную
часть населения.

Что же происходит у нас в го�
роде? Мэр издает постановле�
ние, по которому еще до переда�
чи домов управляющим компани�
ям расходы за электроэнергию по
освещению мест общего пользо�
вания и работу лифтов возлага�
ются на жильцов. После вмеша�
тельства депутатов и прокурату�
ры это постановление, возможно,
будет отменено. Но кто осмелит�
ся утверждать, что принималось
оно в интересах всех горожан?

Прокурор Советского района Ор�
ла намерен добиваться отмены
постановления Касьянова в суде,
поскольку мэрия прокурорский
протест отклонила.

А на днях к нам в редакцию по�
ступило обращение одного из
кандидатов в депутаты облсове�
та: «Во время избирательной кам�
пании ко мне неоднократно обра�
щались жители Заводского райо�
на города Орла с просьбой по�
мочь отменить плату за электри�
чество в местах общего пользо�
вания. Мною составлено заявле�
ние на имя мэра города Орла...».
Далее кандидат обосновывает со

ссылкой на Жилищный кодекс и
Правила содержания общего
имущества в многоквартирном
доме незаконность взимания
платы за освещение мест общего
пользования с жителей. Под заяв�
лением 438 подписей. Коммента�
рии излишни.

А сам подход мэрии к органи�
зации управляющих компаний?
Он также вызывает протесты со
стороны горожан (публикация пи�
сем жителей Орла на эту тему в
нашей газете проходит под руб�
рикой «Моя реформа ЖКХ»). Го�
рожане высказывают свое несо�
гласие с самой концепцией, пред�
ложенной мэрией, которая мало
что меняет в общей структуре го�
родского жилищного комплекса.

Судите сами. Касьяновский ва�
риант реформирования предпо�
лагает, что четыре МУП ЖРЭУ (в
соответствии с районами горо�
да), а также общегородская орга�
низация МУП ЖРЭП (заказчик)
преобразовываются в управляю�
щие компании. При этом почти
три десятка ЖЭУ остаются «на
подножном корму». То есть пре�
вращаются в подрядные органи�
зации, которые будут выполнять
заказы управляющих компаний.

Всеми деньгами, естественно,
распоряжаться будут «новые уп�
равленцы» (как это происходит и
сейчас), а те, кто ежедневно вы�
полняет заказы жильцов, так и ос�
танутся в полной зависимости от
«белых воротничков». С той лишь
разницей, что сейчас МУПы явля�
ются муниципальными предпри�
ятиями, а в ближайшем будущем
станут частными.

Создаст ли такая реформа в го�
роде рынок ЖКХ и будут ли слеса�
ри из ЖЭУ более добросовестно
относиться к своим обязанностям,
имея такие же низкие зарплаты,
как сейчас? Почти наверняка —

нет. Многих наших читателей так�
же не устраивает то, что система
управления городским ЖКХ оста�
нется многоуровневой (управляю�
щая компания — ЖЭУ). Люди
спрашивают: зачем содержать по�
средников из вновь созданных уп�
равляющих компаний? Разве это
поможет снизить квартплату? Или
поднять заработки работягам из
ЖЭУ, чтобы они не искали «калым»
на стороне, а занимались обслу�
живанием своих участков? Не про�
ще ли дать статус юрлиц всем ЖЭУ
и сделать их управляющими ком�
паниями с соответствующими
возможностями и деньгами, а как
раз МУПы, два из которых близки к
банкротству, «отправить на воль�
ные хлеба» — в рынок?

В мэрии считают, что не проще.
И почему�то держатся за свою
идею, несмотря на мнение рядо�
вых горожан. Более того, Касьянов
заявляет, что реформа будет про�
ходить по «жесткому» варианту.

ДОЛГИ 

И БАНКРОТЫ
Из других «достижений» но�

вой администрации можно вы�

делить очередь в банкроты, вы�
строившуюся из муниципальных
предприятий за этот год. Про�
цесс нарастает лавинообразно.
Сначала МУП «ДЭУ», затем так�
сопарк. Потом была история с
продажей 1 к 16 долгов банно�
прачечного комбината, который
теперь находится под внешним
управлением. Следом заявления
о банкротстве в арбитражный
суд поступили от руководства
ЖРЭУ №1 и ЖРЭУ №3. А на
днях к ним присоединилось и
ОАО «Северный рынок» (по�
дробнее об этом в материале 
Е. Преснецовой «Уже и рынки
убыточны?»).

Причем выясняется, что про�
цедура банкротства во многих
случаях начинается без ведома
руководства горсовета. То есть с
депутатами, которые наряду с мэ�
рией представляют интересы
собственника (всех горожан),
никто ничего не согласовывает. А
над городским имуществом тем
временем нависает угроза про�
дажи. Разве такие действия ад�
министрации Касьянова отвечают
интересам всех горожан? Ответ
очевиден.

Новинкой для жителей Орла
оказалось и то, что муниципали�
тет в прошлом году сделал
крупные заимствования в бан�
ке, которые отдавать нечем.
Долг по кредитам на 1 января
был весьма солидным — около
150 миллионов рублей. Мало
того, администрация Касьянова
планирует новые заимствова�
ния — 48 миллионов. Здесь не�
обходимо учесть, что банки кре�
дитов без залогов не дают. А
значит, что�то из городской
собственности у банкиров под
колпаком. Депутаты горсовета
неоднократно заявляли о том,
что Орлу грозит участь города�
банкрота.

Приведенные факты наглядно
говорят об итогах работы адми�
нистрации выдвинутого КПРФ
мэра. Выводы о том, как предвы�
борная риторика воплощается в
жизнь, предлагаем сделать са�
мим читателям.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Дело в том, что муници�
пальное образование город
Орел в лице управления му�
ниципального имущества и
землепользования мэрии яв�
ляется владельцем контроль�
ного пакета акций
ОАО «Северный
рынок» (51%).
Именно поэтому
руководство рынка
попросило главно�
го акционера вы�
сказать свою пози�
цию по разреше�
нию этой ситуации.

Д а л ь н е й ш е е
развитие событий
поставило руково�
дителей рынка в ту�
пик. Совет директо�
ров в середине фе�
враля принял ре�
шение об отстране�
нии от выполнения
своих обязаннос�
тей генерального
директора ОАО
«Северный рынок»
А.П. Савкова (кста�
ти, находящегося в
данный момент на
больничном). Вме�
сто него на рынке
появился новый ди�
ректор — Ю.В. Ду�
ничев, являющийся
также генеральным
директором ООО
«Южный рынок». По
словам сотрудни�
ков Северного рын�
ка, новый руководитель почти
за две недели в новой долж�
ности пробыл на рабочем ме�
сте лишь несколько часов. Но,
видимо, за столь короткий
срок успел оценить ситуацию.
Во всяком случае, результа�
том его «ревизии» стало заяв�
ление в арбитражный суд о
признании ОАО «Северный
рынок» банкротом.

Тут нужно сделать неболь�
шое отступление. Незадолго
до описываемых событий по
настоянию главного акционе�
ра — управления муници�

пального имущества и совета
директоров было подписано
мировое соглашение. Его
смысл состоит в том, что Се�
верный рынок признает долг
перед управлением муници�

пального имущества, превы�
шающий четыре миллиона
рублей. За что задолжали?
Представители рынка утверж�
дают, что эта сумма значится
в недействительных догово�
рах аренды. Мнение мэрии:
акционерное общество не
платит ни копейки в город�
скую казну от использования
имущества, приносящего
прибыль.

Так или иначе, но общий
долг рынка составил более
семи миллионов рублей. Вот
тут и встал вечный вопрос:

что делать? С одной стороны,
по мнению «старой когорты»
руководителей Северного
рынка (по приказу А.П. Савко�
ва на время его болезни акци�
онерное общество возглавил
администратор Н.П. Арла�
чев), финансовое состояние
предприятия не внушает опа�
сений. Погасить долг можно
было бы за счет кредита, тем
более уже есть согласие од�
ного из банков на его предос�
тавление. Все предыдущие
кредиты рынок возвращал
своевременно. Но есть и дру�
гая сторона — интересы мэ�
рии.

Тут�то и прозвучало в каби�

нетах администрации став�
шее за последний год уже
привычным слово «банкрот�
ство»... Проанализировав си�
туацию, многие могли поду�
мать: не для этого ли и был
назначен новый генеральный
директор «от мэрии»? Не
потому ли, только придя на
рынок, он стал говорить о
планируемом повышении
аренды для торгующих на
рынке предпринимателей, о
массовых увольнениях штат�
ных работников? Все это вы�
звало ажиотаж, который при�

вел к оттоку арендаторов, а
следовательно, к ухудшению
финансового состояния рын�
ка. Следующий шаг — его
банкротство и передача в
частные руки. Парадоксаль�
но, но, видимо, в этом заинте�
ресована и городская испол�
нительная власть. Во всяком
случае, так считает коллектив
рынка. Цитирую письмо:
«Складывается мнение, что
чьи�то личные финансовые
интересы ставятся город�
ской властью превыше об�
щественных». Во всяком слу�
чае, начальник управления
муниципального имущества
Ю.Н. Глазков на собранном

депутатами горсо�
вета совещании за�
явил, что, в общем�
то, вопрос уже ре�
шен и предприни�
мать что�либо позд�
но. То есть обсуж�
дать уже нечего.

Но вопросов ос�
тается очень много.
Главный из них: ка�
ким образом может
стать банкротом
приносящее при�
быль предприятие?
Северный рынок —
это не МУП ЖРЭУ,
которое не в состоя�
нии покрыть свои
убытки. Безусловно,
проблемы на рынке
есть, но, по меткому
выражению одного
из депутатов, зачем
же лечить выпаде�
ние волос гильоти�
ной? И еще: мэрия
вновь не сочла необ�
ходимым поставить
в известность о
предпринимаемых
ею шагах городской
Совет.

— Мы не имеем
морального права
признать банкрот�

ство Северного рынка, —
подвел итог разговора замес�
титель председателя горсо�
вета М.В. Вдовин. — Пора
дать оценку тому, что проис�
ходит на территории Орла.
Если события и дальше будут
развиваться таким образом,
скоро мы получим город�бан�
крот.

Депутаты приняли реше�
ние детально рассмотреть
этот вопрос и вынести его на
очередную сессию городско�
го Совета.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Год назад в Орле гремели последние аккорды муниципальной
избирательной кампании. Страсти были накалены и порой вы�
плескивались в несанкционированные митинги. Соперники не
жалели друг друга. Одна из партий поделила горожан на «крас�
ных» и «черных». В результате голосование проходило, что на�
зывается, «на эмоциях». Интрига выборов разрешилась не так,
как многие предполагали. Мэром Орла стал выдвинутый КПРФ
А.А. Касьянов, а не первый заместитель губернатора.
Сегодня близка к завершению другая кампания — по выборам
депутатов облсовета. Поэтому, наверное, не будет лишним
проанализировать, что мы имеем сейчас, когда прошел уже
почти год со времени избрания мэром Касьянова, подвести
некоторые итоги его управления городом.

ВОПРОС ГОРОЖАНАМ

ЗА ЭТО ВЫ ГОЛОСОВАЛИ?

ОЧЕРЕДЬ В БАНКРОТЫ

УЖЕ И РЫНКИ УБЫТОЧНЫ?
Недавно на имя председателя Орловского городско�

го Совета народных депутатов В.И. Уварова поступи�

ло письмо от сотрудников ОАО «Северный рынок». В

письме говорится, что 22 декабря 2006 года вступи�

ло в законную силу решение арбитражного суда об

обязанности акционерного общества выплатить свы�

ше трех миллионов рублей ЗАО «Би Пи Консалтинг».

Об этом были уведомлены мэр Орла и председатель

cовета директоров ОАО «Северный рынок» А.М. Лаза�

рев (руководитель комитета торговли городской ад�

министрации).

Нешуточная борьба развернулась
уже в туре «Визитная карточка». Коман�
ды азартно маршировали, показывали
умение слаженно выполнять строевые
приемы, демонстрировали свои эмбле�
мы и девизы. В результате предпочте�
ние жюри на этом этапе было отдано
команде СШ № 5.

Следующей была эстафета с говоря�
щим названием «Армейские будни». Ги�
ря и отжимание от пола для большин�
ства современных мальчишек — дело
привычное. Об этом говорят и лучшие
результаты: 43 подъема пудовой гири
за минуту и 40 отжиманий за 30 секунд.
Но не только сила и выносливость необ�
ходимы бойцу. Почистить картошку на
скорость или за 20 секунд крепко при�
шить пуговицу — тут будущим защитни�
кам страны пришлось постараться, что�
бы не ударить лицом в грязь.

Окончательную расстановку сил оп�
ределил тур «Солдатская песня». Здесь
маленькое чудо сотворила команда ли�
цея №18. Ребята в плащ�палатках, с ма�

кетами автоматов в руках уселись во�
круг импровизированного костра. За�
звучали строки из самой фронтовой по�
эмы «Василий Теркин», и учащийся ли�
цея Андрей Гомзин затянул: «Вьется в
тесной печурке огонь...». И зрители, и
жюри, затаив дыхание, слушали и смот�
рели это выступление, позволившее
команде вырваться на итоговое третье
место.

Второе общекомандное место заняла
команда школы № 46, показавшая ста�
бильно хорошие результаты в большин�
стве дисциплин. А первыми стали ребя�
та из школы № 5. 

С подробным разбором достоинств и
недочетов в действиях каждой команды
от имени жюри выступил сотрудник рай�
онного военкомата П.В. Кокошинский.
Он тепло поздравил ребят с победой в
конкурсе и отметил неплохую допризыв�
ную подготовку. Призерам конкурса вру�
чили грамоты главы районной админист�
рации и ценные призы.

И. ЮРКО.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Из биографии
В.Е. Климов ро�

дился 3 марта 1942
года в г. Орле в се�
мье служащего.

В 1960 году
окончил школу ФЗУ
и начал работать в
объединении "Ока"
рабочим.

В 1963 году после
окончания техникума
легкой промышлен�
ности был назначен
мастером участка. В
1965 году назначен
начальником смены
цеха.

В 1968 году был
переведен в проф�
техучилище № 12
(бывшее ГПТУ № 6)
для организации
подготовки рабочих
для объединения "Ока" и в 1974 г. назначен на должность заместителя
директора по учебно�производственной работе.
 16 февраля 1984 года назначен на должность директора лицея имени

В.А. Русанова.
Сегодня лицей ведет подготовку на трех отделениях: швейном, строитель�
ном и поварском. Учащиеся получают рабочие профессии и имеют воз�
можность продолжить обучение по специальностям среднего профессио�
нального образования.

Неоднократно награждался почетными грамотами Министерства об�
разования, избирался депутатом городского Совета народных депутатов.

За большой вклад в подготовку и воспитание молодых рабочих кадров
в системе начального профессионального образования был награжден
орденом Дружбы народов.

Удостоен звания "Заслуженный учитель Российской Федерации".
В настоящее время — председатель совета директоров учреждений

начального профессионального образования области.
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Инженерно�педагогические работники и учащиеся

профессионального лицея № 12 им. В.А. Русанова от всей

души поздравляют директора Владимира Егоровича

КЛИМОВА с 65�летием! 

Желаем ему добра и здоровья, семейного счастья, неис�

сякаемого оптимизма и энергии, мудрости и терпения!

СОРЕВНУЮТСЯ ЮНАРМЕЙЦЫ

В Северном районе прошел военно�патриотический конкурс «Служение

Отечеству — высокое призвание».


